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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“Destacan bachilleres en Olimpiadas de Física” 
Tres estudiantes morelenses de nivel bachillerato pusieron una vez más en alto a la entidad dentro de la XXI 
Olimpiada Nacional de Física 2010, realizada en Ixtapan de la Sal, Guerrero. Se trata de Iván Eliezer Romero 
Ramírez, alumno del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (COBAEM) plantel 02, por obtener una 
mención honorífica; Marco Vinicio Barragán Mata, del Centro Educativo Don Bosco y Carlos Daniel Galindo 
Uribe, de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
Estos tres alumnos se colocaron entre los primeros lugares nacionales obteniendo altas puntuaciones en la 
Olimpiada, por lo que la Secretaría de Educación les hizo un reconocimiento. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12327:destacan-
bachilleres-en-olimpiadas-de-fisica&catid=42:local&Itemid=63  
 
“Estrenan Felipe Ángeles de Elena Garro en el Jardín Borda” 
De acuerdo con el escritor Javier Sicilia, director de Difusión Cultural de la UAEM, Felipe Ángeles no sólo es la 
obra de teatro más importante de Elena Garro, sino el trabajo que revela mejor lo que podría llamarse “la 
Revolución traicionada”. En este contexto, la compañía Drama Cinco estrena hoy El último día de Felipe 
Ángeles, una versión libre de Estela Leñero, basada en el texto de Garro, dirigida por Susana Frank. La 
puesta en escena es realizada con apoyo de la UAEM por conducto de la Secretaría de Extensión y la 
dirección de Difusión Cultural y el Instituto de Cultura de Morelos. En el reparto actúan Carmen Rodríguez 
(Felipe Ángeles); Ivana Díaz (General Diéguez y alter ego de Felipe Ángeles); Elena Manzö (Coronel Bautista 
y General Gavira); Brisia Bockman y Casandra Chong (alternan soldado Sandoval y General Escobar); Diana 
Chávez (Abogado Gómez Luna). Como directora invitada participa Susana Frank. El último día de Felipe 
Ángeles se estrena hoy, a partir de las 19 horas, en la Sala Manuel M. Ponce del Centro Cultural Jardín 
Borda. La entrada es libre. 
La Jornada Morelos, p.13, (Jorge Sifuentes). 
 

“Se ubica la UAEM a la vanguardia en el uso de energías alternativas” 
Se reproduce el boletín enviado por la Oficina de Prensa de la Rectoría el día 3 de diciembre del presente, en 
el cual informa que Con acciones concretas la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se coloca a la 
vanguardia en el uso de alternativas para disminuir la contaminación causada por el uso de combustibles en el 
transporte.  Esta casa de estudios dio a conocer que el próximo jueves 9 de diciembre a las 10:00 horas, en el 
Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAP) de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), se inaugurará el primer autobús impulsado por biodiesel, denominado Biovenado B-20. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 

“Maestros llaman a diputados a cumplir compromisos con jubilados”  
En conferencia de prensa, maestros jubilados dieron a conocer su exigencia de que los diputados cumplan 
con el compromiso de establecer por ley el pago de prima de antigüedad no sólo para quienes demandaron 
esta prestación por la vía jurídica, sino para los más de 7 mil docentes que están en retiro. Reclamaron que 
pese al punto de acuerdo del pleno legislativo, en el presupuesto no está contemplada una cantidad para este 
rubro conforme a lo acordado. Por ello, expusieron que han solicitado una reunión con los legisladores para 
analizar el referido presupuesto y conocer los detalles sobre esta promesa hecha por diputados y diputadas 
de diferentes partidos políticos. Insistieron en que los maestros jubilados tendrían derecho al pago de prima 
de antigüedad conforme a la ley, ya que los bonos son un derecho sindical adquirido producto de 
negociaciones anuales federales. 
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado). 
 

“Piden maestros cerrar escuelas a agiotistas” 
Profesores cooperativistas de la Sección 19 del SNTE denunciaron la existencia de al menos dos empresas 
que lucran con créditos de altos intereses y lejos de fomentar el ahorro provocan el dispendio del salario de 
los trabajadores de la educación, por lo que demandaron el cierre a campañas de promoción en las escuelas 
a dichas empresas. Durante la presentación del Informe 2009 de la Cooperativa de Ahorro y Préstamo del 
Magisterio de la Sección 19 del SNTE, en la región de Alpuyeca, su presidente, Pedro Pino Flores, fue quien 
recibió la queja de los profesores y como respuesta, anunció que se emprenderá una campaña de afiliación 
en todas las escuelas públicas del estado, para que en todo caso los maestros se den de alta en esta 
institución. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12329:piden-
maestros-cerrar-escuelas-a-agiotistas&catid=42:local&Itemid=63 



 3 

Nacional: 
 

“Persiste deterioro educativo: OCDE” 
Después de una década de evaluaciones a la calidad de la educación, México sigue ocupando el último lugar 
de desempeño entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 
Al dar a conocer los primeros resultados del Programa para la Evaluación Internacional de los Estudiantes 
(PISA, por sus siglas en inglés) 2009, México ocupó el lugar 48 (420 puntos en promedio) de entre 65 
naciones, 33 de la OCDE, en las áreas de lectura, matemáticas y ciencias, con una escala que va de los 262 
a los 698 puntos. 
El Universal, (Nurit Martínez). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728535.html 
La Jornada, p.17, (José Antonio Román) y Reforma, p.p. y 4, (Sonia del Valle). 
 

“SEP capacitará a maestros de educación básica por internet” 
El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, anunció que en enero del 2011 será lanzada una 
plataforma de internet para que maestros de primaria y secundaria puedan intercambiar experiencias, y 
además fortalezcan su profesionalización. En la víspera de que la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE) dé a conocer los resultados de la evaluación a la calidad de la educación en 
nuestro país, el funcionario federal también informó de la elaboración de cuatro millones de guías para que 
maestros y alumnos de primaria y secundaria inicien su preparación para el examen PISA 2012. 
La Crónica, (Brenda Téllez). 
La Jornada, p.17 (José Antonio Román). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548529 
 

“Comienza tianguis de libros Para leer en libertad” 
Los escritores Elena Poniatowska, Paco Ignacio Taibo II, Enrique González Rojo, Héctor de Mauleón y 
Eduardo Antonio Parra, entre otros, participarán en el Tianguis de Libros Para leer en libertad, que inicia hoy y 
estará hasta el día 12 en Reforma, entre la calle Lieja y la glorieta de la Diana Cazadora. La idea es ofrecer 
libros asequibles, explicó Taibo II, para que las personas los compren y regalen en Navidad, ese es el 
propósito esencial del encuentro organizado por la Brigada Cultural Para leer en libertad y el PRD del Distrito 
Federal.  
La Jornada, p.8 Cultura, (Fabiola Palapa Quijas). 
 

“Calentamiento global se puede revertir: experto” 
El investigador del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Servando 
de la Cruz Reyna, afirmó que es posible revertir el cambio climático y sus efectos. El especialista recomendó 
el establecimiento de medidas adecuadas para contener y frenar los efectos del cambio climático, propiciado 
por la actividad humana. Entre los principales retos está revertir la tala de bosques y selvas, así como un 
esquema integral de protección de los recursos naturales, pues el problema fundamental es la depredación de 
los ecosistemas, indicó. 
El Universal, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728518.html 

 

Interacional: 
 
“Utilizan lombrices para eliminar contaminación con metales tóxicos” 
Las lombrices de tierra que se encuentran en los jardines (Eisenia foetida) pueden limpiar hasta 72 por ciento 
del arsénico presente en suelos contaminados y poco más del 30 por ciento del mercurio, según un estudio 
realizado por científicos de Venezuela y Argentina, publicado por la revista científica International Journal of 
Global Environmental Issues. Cuando los científicos usaron directamente las lombrices para limpiar el suelo 
demostraron que, después de dos semanas, se redujo la concentración de arsénico entre 42 y 72 por ciento, 
mientras que el mercurio fue removido entre 7.5 y 30.2 por ciento. 
La Crónica,  (Antimio Cruz). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548497 
 
“El CERN vuelve a obtener antimateria con un experimento distinto” 
La Organización Europea para la Investigación Nuclear (CERN) ha logrado un nuevo e importante paso en el 
desarrollo de técnicas que permitan comparar la materia y la antimateria y con ello desvelar algunos de los 
secretos mejor guardados del Universo. Esta vez el experimento revolucionario ha sido el ASACUSA, que ha 
desarrollado una innovadora técnica para estudiar la antimateria, gracias a una trampa magnética de 
partículas que ha conseguido producir una cantidad significativa de átomos de antihidrógeno en vuelo. 
La Crónica, (Efe en Ginebra). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548499 
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“Se inspiran con Yo Robot y ganan premio” 
Un par de estudiantes de secundaria inspirados por la película de ciencia-ficción Yo robot y otro que estudió la 
formación de las estrellas ganaron premios por 100 mil dólares en una competencia que honra a los mejores 
estudiantes de ciencias y matemáticas en Estados Unidos. La llamada Siemens Competition anunció los 
ganadores de sus becas universitarias durante una ceremonia en la Universidad de Georgetown. Benjamin 
Clark, de Lancaster, Pennsylvania, ganó el máximo premio individual por su estudio de las estrellas binarias, 
que a diferencia de nuestro Sol, tienen compañeras. El joven de 15 años planea estudiar física o astrofísica. 
El Universal, (AP). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61896.html 
 

“Lanza Google librería con más de 3 millones de títulos digitales en Estados Unidos” 
El gigante de Internet Google lanzó este lunes en Estados Unidos su librería en línea con más de 3 millones 
de títulos digitales, en una aparatosa entrada al creciente mercado del libro electrónico dominado por Amazon, 
fabricante del lector Kindle. "Creemos que será el mayor acervo de libros electrónicos del mundo", indicó la 
portavoz de Google, Jeannie Hornung. "Incluyendo los libros gratuitos, hay más de 3 millones". Accesibles en 
el sitio books.google.com, los libros pueden ser descargados desde cualquier computadora conectada a 
Internet o a través de aplicaciones de aparatos portátiles, entre ellos los teléfonos que funcionan con el 
sistema operativo Android, concebido por Google y los iPhones de Apple. 
La Jornada, p.6 Cultura, (AFP). 
 

“Manipular la luz permite hacer invisible un acto, dicen expertos” 
Científicos británicos estiman que podrán un día manipular la luz de manera que haga desaparecer una 
acción entera, a la vez en el espacio y en el tiempo, para el ojo humano. Un equipo de investigadores del 
Colegio Imperial de Londres ya había demostrado que los metamateriales, nanomateriales cuya estructura es 
tan pequeña que es capaz de actuar sobre la luz, podían volver invisible al ojo del humano un objeto 
recubierto con ellos. Físicos de esta universidad británica tienen una teoría que va todavía más allá en la 
ciencia ficción: hacer invisible un acto durante cierto periodo, haciendo desaparecer la luz en un vacío 
espaciotemporal, mediante estos metamateriales. Gracias a una capa espacio-temporal, un ladrón podría 
entrar en una habitación, forzar la caja fuerte, cerrar la puerta y partir, mientras la cámara de vigilancia sólo 
mostrará una habitación vacía y la caja fuerte herméticamente cerrada. En teoría, ciertas fibras ópticas de 
silicio son capaces de producir este efecto, jugando con la variación del índice de refracción, es decir, la 
velocidad de la propagación de la luz en las fibras. 
La Jornada, p.2a, (Afp y Dpa). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

“Promueve el DIF a niños y jóvenes con discapacidad” 
Como parte de las actividades realizadas por la conmemoración del Día Internacional de las Personas con 
Discapacidad, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, llevó a cabo en la Unidad 
Deportiva del municipio de Cuautla, el segundo Circuito de Destrezas Motoras, en el que participaron niños y 
jóvenes del Centro de Atención Múltiples (CAM), de los municipios de Cuautla, Yautepec, Axochiapan, 
Jonacatepec, Ayala y el Centro de Atención en Desarrollo Integral (CEADI) Cuernavaca. Durante este 
encuentro, los niños y jóvenes que presentan alguna discapacidad, en compañía de sus papás, realizaron 
dinámicas de integración, actividades motoras, entre otras, que permitieron una convivencia de interacción 
entre los participantes. Elizabeth Castillo Navarrete, encargada de Asistencia Social del Sistema DIF Morelos, 
señaló que el objetivo de este tipo de reuniones, es proporcionar una mayor atención a las personas con 
alguna capacidad diferente. 
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12326:promueve-el-
dif-a-ninos-y-jovenes-con-discapacidad-&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 

“Bajará la temperatura a dos grados en los próximos 3 días” 

Entre la noche de ayer y la madrugada de este miércoles el descenso de temperatura será de dos grados 
centígrados y en las zonas altas del Distrito Federal habrá heladas, informó Elías Moreno Brizuela, secretario de 
Protección Civil del gobierno capitalino. Las condiciones climatológicas, expuso el funcionario, son provocadas por el 
frente frío 12, que afectará norte, noroeste y centro del país y en consecuencia la ciudad de México, durante los 
próximos tres días. Entrevistado al término de la segunda sesión del Consejo delegacional de protección civil en 
Iztapalapa, Moreno Brizuela señaló que hay un registro de 80 mil personas en riesgo ante esta temporada invernal. 
Por lo anterior, dijo, es necesario extremar medidas en las zonas montañosas de las delegaciones Álvaro Obregón, 
Cuajimalpa, Xochimilco, Iztapalapa y Milpa Alta, entre otras. 

La Jornada, p.35, (Josefina Quintero). 
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“Cáscara de garbanzo reduce colesterol” 
El Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) encontró que la cáscara de garbanzo tiene 
potencial para su uso en la industria alimenticia, evita que los alimentos se alteren con el calor y reduce el 
colesterol. La investigadora de la Coordinación de Tecnologías de Alimentos de Origen Animal del CIAD, 
Elizabeth Carvajal Millán, asesoró el proyecto de investigación Extracción y Caracterización Físico-Química y 
Funcional de Pectina de Cascarilla de Garbanzo. Los resultados obtenidos en el tiempo de trabajo indicaron 
que la pectina (fibra soluble), al disolverse forma una especie de gel en el intestino que ayuda a bajar los 
niveles de colesterol en la sangre. 
El Universal, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61873.html 
 
“Verifica la Copriseh sólo 400 farmacias de 2 mil 800 en Hidalgo” 
La Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh) ha verificado un 
total de 400 farmacias de las 2 mil 800 que se ubican a lo largo y ancho de la entidad para que cumplan con la 
nueva ley y evitar que vendan medicamentos sin receta médica, informó la titular de la dependencia, Armida 
Zúñiga. El programa de verificación comenzó desde el pasado 25 de agosto del año en curso, periodo en el 
que tampoco ha sancionado a ninguno de estos comercios establecidos por incumplimiento de decretos. Los 
resultados logrados por este organismo, según la funcionaria, son por la capacitación que han recibido 
propietarios, administradores y responsables de las farmacias, por lo cual hay un buen nivel de observación. 
La Crónica, (Alberto Quintana). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548521 
 
“Choque y descarrilamiento de ferrocarriles en Tlalnepantla” 
Al menos mil 500 personas fueron desalojadas y el Tren Suburbano Buenavista-Cuautitlán retrasó su 
recorrido debido a un choque de dos trenes, que provocó el descarrilamiento y volcadura de cuatro furgones 
cargados con sustancias químicas explosivas y tóxicas. No se reportaron lesionados ni fuga de materiales. La 
empresa Ferrocarril y Terminal Ferroviaria del Valle de México (Ferrovalle), que opera los trenes y terminales 
en torno a la ciudad de México, indicó en un comunicado que el accidente, ocurrido a las 8 horas de este 
lunes en la terminal San Rafael, se debió a un corte de la línea de aire que controla los sistemas de frenado 
de los equipos, posiblemente por vandalismo. El director de protección civil municipal, Tomás Galarza, explicó 
que un ferrocarril alcanzó y golpeó de costado a otro que circulaba en un carril paralelo (ambos contiguos a la 
vía del Tren Suburbano). Esto causó una carambola que hizo descarrilar y volcar cuatro contenedores sobre 
las vías del transporte colectivo. Tres furgones iban cargados de acetato de metilo y el cuarto con fenol, 
ambas sustancias peligrosas. 
La Jornada, p.29, (Silvia Chávez González). 
 

Interacional: 
 
“Haití: más de 2 mil muertos por cólera” 
Un total de 2 mil 71 personas han muerto a causa de la epidemia de cólera que sufre Haití, según los datos 
del último informe sobre la evolución de la enfermedad, hecho público ayer. El único departamento que no 
había registrado fallecimientos era Nippes (suroeste), que ahora suma dos muertes, de acuerdo con un 
boletín del Ministerio de Salud Pública y Población (MSPP) fechado el 3 de diciembre. 
El Universal, (El Universal). 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70802.html 
La Jornada, p.21, (Afp y Notimex) y La Crónica, (Afp). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548441 
 
“¿Qué mató a enfermos de AH1N1?” 
Una exagerada respuesta del propio sistema inmune provoca un daño pulmonar fatal que termina con la 
muerte de jóvenes enfermos con el virus A H1N1, concluyó un estudio publicado en la revista científica Nature 
Medicine. A diferencia de otras gripes, el virus H1N1 no es tan fatal con personas mayores y enfermos 
crónicos, sino con las poblaciones jóvenes y adulto de mediana edad que gozan de buena salud, hecho que 
intrigaba a los científicos. Investigadores estadounidenses y argentinos creen que la clave está en el sistema 
inmune de los afectados. Los adultos sanos que murieron durante la pandemia de 2009 lo hicieron por daños 
en el pulmón, provocados por una exagerada reacción de sus defensas naturales, publicó en su portal el 
diario ABC. 
El Universal, (Redacción). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61897.html 

 

http://www.nature.com/nm/index.html
http://www.nature.com/nm/index.html
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“Una aspirina y un vaso con leche reduciría riesgo de morir por cáncer” 
Una dosis diaria de aspirina con un vaso de leche podría reducir significativamente la probabilidad de morir de 
varios tipos de cáncer, según indica un estudio difundido por la revista médica The Lancet. La investigación, 
dirigida por Peter Rothwell, de la universidad británica de Oxford, afirma que tomar aspirina durante años 
reduce el riesgo de contraer la enfermedad; mientras, por otra parte, se constata que el calcio de la leche 
aumenta las propiedades beneficiosas del fármaco. El estudio analiza tendencias respecto al cáncer 
recogidas en ocho estudios anteriores, en los que participaron unas 25,000 personas y en los que se 
examinaban los efectos de la aspirina en las arterias. Los voluntarios de esos estudios —en los que no se 
destacó el efecto del fármaco sobre el cáncer porque no era el foco de las investigaciones— tomaron al 
menos 75 miligramos de aspirina durante un periodo de entre cuatro y ocho años. El análisis demostró una 
clara relación entre el consumo de aspirina y un menor riesgo de muerte por alguna de las variedades del 
cáncer, entre ellos los de estómago, esófago, páncreas, pulmones, próstata, vejiga y riñones. 
La Crónica, (EFE en Londres). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548496 
 

“Asciende a 20 número de enfermos en República Dominicana” 
El número de afectados por cólera en la República Dominicana ascendió a 20, tras confirmarse tres casos en 
Santiago (norte), la segunda ciudad en importancia del país, y uno en Valverde, próximo a la frontera con 
Haití. Entre los nuevos afectados figura un menor de 13 años, que tiene un hermano con la misma 
enfermedad. El ministro de Salud, Bautista Rojas Gómez, afirmó en el comunicado que sólo una persona 
permanece hospitalizada por la epidemia, que aseguró “se encuentra bajo control”. No se reportan fallecidos. 
La Crónica, (De La Redacción). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548440 
 

“Tragedia en Colombia y Venezuela” 
Las peores lluvias de las últimas décadas han golpeado por igual a Venezuela y Colombia, con más de 200 
muertos y cerca de 1.7 millones de damnificados, sumando cifras de ambos países. El presidente venezolano, 
Hugo Chávez, ordenó la toma de hoteles y de centros comerciales para alojar a los damnificados y aprobó 
convertir “todos los cuarteles militares” en refugios. Hasta anoche, las autoridades hablaban de más de 100 
mil afectados. 
El Universal, (José Vales/Corresponsal). 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70800.html 
La Jornada, p.21, (Reuters y Xinhua). 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
“Morelos primer lugar en producción de la tradicional flor de nochebuena” 
Morelos, con sus productores de nochebuena de Cuernavaca, Jiutepec, Cuautla, Yautepec y Tepoztlán, sigue 
siendo el primer estado productor con más de 6 millones de plantas, además de generar 10 millones de 
esquejes por las Empresas Floraplants, Tecnoflor, Finaflor, Vivero Internacional y PSI México. La flor de 
nochebuena es el símbolo mundial de la navidad, de gran importancia histórica, económica y cultural en 
nuestro país y en el mundo, tiene su origen en México, en diferentes estados la encontramos de forma 
silvestre, principalmente en el estado de Morelos, en la zona de El Texcal, municipio de Jiutepec, Tepoztlán y 
Yautepec. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez,  
informó que la flor es uno de los productos de mayor importancia en el ramo de las plantas ornamentales en el 
país, de la que Morelos provee a todo el territorio nacional planta terminada de nochebuena y material 
vegetativo, ocupando la entidad el primer lugar nacional en producción de esquejes. 
La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.23, (LUM). 
 
“Generan ferias del empleo dos mil 536 nuevas plazas” 
En las 13 ferias del empleo realizadas por el Servicio Nacional del Empleo Sección Morelos, en ocho 
municipios del estado durante el 2010, la participación de 349 empresas de diversos giros fue determinante 
para colocar en plazas nuevas a 2 mil 536 personas, de las cerca de seis mil vacantes. Desde febrero a 
noviembre se efectuaron las ferias en los municipios de Cuautla, Jiutepec, Jojutla, Ayala, Temixco, 
Cuernavaca, Cuautla y Tepoztlán. De acuerdo con un informe del SNE, se ha instrumentado una estrategia de 
optimizar los recursos para hacer más con menos y se ha facilitado a las personas para que tengan la 
posibilidad de obtener un beca de capacitación y después una plaza en empresas y comercios. 
El Regional del Sur, (Redacción).  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12325:generan-ferias-
del-empleo-dos-mil536-nuevas-plazas&catid=42:local&Itemid=63 
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“Se destinarán recursos para revertir las pérdidas turísticas en la entidad” 
El Fondo Nacional de Turismo (Fonatur) destinará recursos extraordinarios para promoción de Morelos en el 
ámbito nacional e internacional, a fin de revertir las pérdidas registradas durante 2010 por diversos factores 
sociales y económicos.  Tras dar a conocer lo anterior, la presidente de la Comisión de Turismo del Congreso 
de Morelos, Jessica Ortega de la Cruz, indicó que hoy, en el Parque Acuático Las Estacas, será presentado el 
informe que guarda el sector turístico de Morelos. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 
 

“Sigue tarifa de $5.50 en el transporte” 
"El tema de un incremento a las tarifas mínimas de la ruta y taxi no está en la agenda del gobernador Marco 
Antonio Adame Castillo, para el año 2011", aseguró el Director General del Transporte, Francisco Alba Meraz, 
durante una reunión que sostuvo con líderes transportistas. Entrevistado al término de una reunión que 
sostuvo con líderes de la Alianza de Transportistas, de Rutas Unidas y la Federación Autentica del 
Transporte, el funcionario del gobierno estatal aseguró que en Morelos no se vislumbra ningún aumento a la 
tarifa mínima ni de la ruta ni de taxi. "Decirle a los morelenses que no habrá definitivamente ese incremento, 
hemos platicado con los líderes de las organizaciones de rutas más importantes en el estado, a cambio 
estamos buscando desde el gobierno del estado, la forma en la que se financie la adquisición de 400 
unidades, que vengan a reemplazar a aquellas que ya se encuentran obsoletas, hay que recordar que una 
unidad de transporte colectivo, llámese ruta o taxi tiene una vida útil de 10 años". 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera) y La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya). 
 

“Asume Desarrollo Humano el tema de la vivienda como indispensable” 
Con el propósito de avanzar en materia de promoción de la vivienda y poder cumplir con los compromisos que 
den respuesta a las necesidades básicas de la población, como lo es la certidumbre de una vivienda, el 
secretario de Desarrollo Humano del gobierno del estado, Ricardo Esponda Gaxiola, inauguró el taller de 
planeación estratégica de la vivienda. Este taller fue organizado por la Comisión Nacional de Vivienda 
(CONAVI), en coordinación con el Instituto de Vivienda del Estado de Morelos (INVIMOR), con el objetivo de 
generar un espacio de análisis, discusión y propuestas en materia de financiamiento, legislación e impacto, 
que permitan llegar a tomar acuerdos concretos a favor del desarrollo de vivienda. Durante su intervención, el 
director del INVIMOR, Domingo Herrera Villarejo, dio a conocer que tan sólo para el 2011, se han 
contemplado más de 2 mil acciones de vivienda, que den respuesta a una parte de la demanda que aún 
persiste en el estado, de la cual, el INFONAVIT mantiene más de 5 mil solicitudes actualmente, en tanto que 
el FOVISSSTE, una cifra similar.  
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12324:asume-
desarrollo-humano-el-tema-de-la-vivienda-como-indispensable&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 

“Baja el peso frente al dólar” 
Al inicio de las operaciones, el peso pierde terreno frente al dólar, ignorando la recuperación del precio de las 
acciones en la Bolsa Mexicana de Valores. El dólar spot cotiza en estos momentos alrededor de 12.3811 
unidades a la venta, lo que implica un pérdida para el peso de 0.13 por ciento. 
El Financiero, (Finsat/APB). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/5084 
 

“Análisis económico” 
Las reservas internacionales de México crecen por arriba del promedio mundial, pero en términos relativos se 
encuentran por debajo de naciones con calificaciones soberanas similares a nuestro país, lo que refuerza la 
necesidad de seguir incrementándolas con el propósito de fortalecer la red de seguridad financiera. De 
acuerdo con cifras de Bloomberg y del Fondo Monetario Internacional (FMI), las reservas internacionales de 
México muestran un crecimiento anual del 35.0 por ciento, por arriba del 20.1 que promedia el mundo. 
El Financiero, (El Financiero/GCE). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/5061 
 
“Acumula México rezago digital” 
En los últimos diez años, México ha ocupado el último lugar de la Organización para la Cooperación y 
Desarrollo Económico (OCDE) en acceso a Internet y banda ancha. Desde el año 2000, México registraba los 
menores índices de acceso a banda ancha, sumando tan sólo 0.3 y 0.4 por ciento en los años 2000 y 2002, 
respectivamente, de hogares con este tipo de conexión a Internet. A pesar de que en los siguientes años hubo 
crecimiento, no fue lo suficiente como para estar a la par con el resto de los países, pues en 2004 México 
sumaba 1.8 por ciento de penetración, 2.3 por ciento en 2005, 4.1 en 2006, 6.1 en 2007, 9.6 en 2008 y 13.7 
entre 2009 y junio de 2010. 
Reforma, negocios, p.p., (Reforma/Staff). 
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“Reducen Afores sus comisiones” 
Por primera vez, en la historia del sistema de pensiones de cuentas individuales, 13 de las 14 Afores bajarán 
sus comisiones para 2011, con excepción de Afirme Bajío, que mantendrá el mismo cobro, señaló la Comisión 
del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Dentro de las reducciones más importantes destaca la de 
Azteca, que pasa de 1.96 a 1.67 por ciento; Principal cuyo cobro es de 1.79 y ahora será de 1.55 por ciento y 
de Profuturo, de 1.70 a 1.53 por ciento. También sobresalen las bajas en comisiones de ING, de 1.61 a 1.48 
por ciento, y HSBC, de 1.61 a 1.52 por ciento. 
Reforma, negocios, p.p. (Jessika Becerra). 
 

“Advierte CEPAL pérdidas a economía” 
Si China impulsa sus medidas de reducción de emisiones contaminantes y Estados Unidos fija un impuesto al 
carbono, México perdería ventaja competitiva en la exportación de productos al vecino país, advirtió Luis 
Miguel Galindo, jefe de unidad de Cambio Climático de la CEPAL. Al término de la presentación del 
documento gráfico Vitales del Cambio Climático para América Latina y el Caribe, el economista mexicano 
señaló que emite 4.14 toneladas de carbono por cada habitante, lo doble que la media de Latinoamérica -
0.21- y casi igual que China, que es de 4.58 toneladas CO2. 
Reforma, p. 6. (Adriana Alatorre). 
 

“COP16 reúne 500 mdd en inversiones: Ferrari” 
Se espera contabilizar por lo menos 500 millones de dólares de inversión para combatir el cambio climático en 
los próximos cinco años, afirmó Bruno Ferrari, secretario de Economía, en la apertura de la expo Green 
Soutions de la 16 edición de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre 
Cambio Climático (COP16). 
El Universal, (Marisol Ramírez/ Enviada). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83462.html 
 

“Se han utilizado a la fecha 40 mil litros de biodiesel y contando en la COP 16; 24 Ecobuses trasladan 
a 20 mil personas” 
Durante la XVI Conferencia Internacional sobre Cambio Climático, COP16/CMP6, en la ciudad de Cancún, 
Quintana Roo, los asistentes a esta cumbre mundial se han mostrado sorprendidos por la nobleza del 
biodiesel chiapaneco que se usa durante este encuentro. El secretario de Transportes de Chiapas, José Foad 
Tanus Piñasoria, comentó que ha sido grande la sorpresa de los participantes de esta cumbre al acercarse a 
los ECOBUS que circulan por el circuito seguro o al circuito denominado estéril de la cumbre y descubrir que 
el Biodiesel con el que se mueven no tiene olor. “Un grupo de asiáticos se acercó para preguntar el lugar 
donde se produce el biodiesel y su proceso, mientras que otro grupo, estos haitianos y periodistas, se ha 
acercado a tratar de oler el biodiesel  y se sorprenden porque es inoloro”, resaltó. 
La Crónica, (De la redacción) y La Jornada, p.18 (De la redacción) 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548523 
 

“Cae poder adquisitivo del salario” 
Desde el inicio de la crisis económica, el salario del sector formal ha perdido su poder adquisitivo en 4.26 
pesos diarios, lo cual equivale a 129.4 pesos cada mes, en términos reales, advirtió el Centro de Estudios de 
Finanzas Públicas. El estudio “El mercado laboral tras dos años de la recesión” establece que el salario 
promedio de cotización al IMSS ha registrado tasas de crecimiento real anual negativas a partir de la crisis, 
que afecta a todos los sectores de la economía. El Centro de Estudios, dependiente de la Cámara de 
Diputados, señaló que de septiembre de 2008 al mismo mes de este año, el impacto más severo ha sido para 
el comercio cuyos salarios registraron una pérdida equivalente a 327.76 pesos mensuales. 
La Crónica, (De la redacción). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548433 
 

“En seis meses caen 70% depósitos en dólares de empresas: ABM” 
Los depósitos bancarios de dólares en efectivo en cuentas de empresas mexicanas se desplomaron 70 por 
ciento desde la aplicación de restricciones a las operaciones en moneda extranjera a partir de junio pasado, 
afirmó el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Ignacio Deschamps. Curiosamente, dijo, 
las operaciones de cambio o depósito de personas físicas se incrementaron 8 por ciento. De acuerdo con 
registros de los bancos recabados por la agrupación, antes de las restricciones se tenía un promedio de 200 
millones de dólares por depósitos en cuentas empresariales, y durante las últimas cuatro semanas 
promediaron únicamente 90 millones. En junio pasado se aplicó la medida para frenar el lavado de dinero en 
el sistema financiero. La Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) dijo a su vez que las 
modificaciones aprobadas por Hacienda abarcarán más de 99 por ciento de los ingresos que las personas 
morales generan en el país, en particular zonas turísticas y fronterizas, así como habilitar entre 95 por ciento y 
la totalidad de las ventas que realizan los establecimiento autorizados como comisionistas de las instituciones 
de crédito. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso) y Reforma, negocios, p. 7, (Reforma/Staff). 
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“Empresarios, vía crédito, pagarán aguinaldos” 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló que algunas empresas del país 
recurrirán al crédito para el pago de aguinaldo a sus trabajadores. El presidente del organismo, Gerardo 
Gutiérrez Candiani, explicó que ciertas compañías no han podido resarcir el impacto ocasionado por la crisis 
económica, aunado esto a los recursos que destinan al tema de seguridad. “Habrá empresas que incurran en 
el crédito para pagar el aguinaldo, y el nivel del monto dependerá de cada una de ellas”, dijo en reunión con 
medios de comunicación. No obstante, el dirigente empresarial exhortó a las compañías a realizar su mayor 
esfuerzo para cumplir en tiempo y forma con dicha prestación de ley. 
La Crónica, (De la redacción). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548432 
 

“Observan débil tráfico aéreo en México” 
Mientras que en octubre el tráfico aéreo mundial 7.7 por ciento, comparado con el mismo mes de 2009, en 
México la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) ve un crecimiento débil. El organismo destaca 
el resultado negativo que registró en ese mes el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que 
tuvo una caída en el tráfico de pasajeros internacionales de 6.5 por ciento, pese al incremento de 1.5 por 
ciento en el doméstico. Con este comportamiento, para el resultado fue negativo en 1.2 por ciento de viajeros 
en total durante octubre para esa terminal, comparado con el mismo mes de 2009. 
Reforma, negocios, p. 3, (Lilián Cruz). 
 

“Cigarros suben en las tienditas” 
Diversas tiendas tradicionales de la ciudad de México incrementaron el precio de los cigarrillos al consumidor 
final hasta 38 pesos, en el caso de las marcas Marlboro y Camel, a pesar de que las empresas tabacaleras 
aún no instrumentan ningún aumento a sus costos. “Philip Morris México (PMM) confirma que ha decidido 
mantener los precios sugeridos de venta al público vigentes de sus marcas de cigarros hasta nuevo aviso”, 
aseguró la empresa a EL UNIVERSAL. 
El Universal, (El Universal). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83458.html 
 

“Designa González Barrera nuevo director general mundial de Gruma” 
El presidente del consejo de administración de Gruma, Roberto González Barrera, dio a conocer el 
nombramiento de Raúl A. Peláez Cano como nuevo director general de la empresa a nivel mundial, e informó 
que la designación cuenta con la aprobación unánime de los miembros del consejo. Peláez Cano se 
desempeñaba desde agosto de 2004 como director corporativo de Finanzas y Planeación Estratégica de 
Gruma. En su trayectoria profesional destaca su paso por Banamex, General Electric de México e Industrias 
Resistol, donde ocupó diferentes posiciones a nivel directivo. La designación del nuevo director general de 
Gruma confirma el camino hacia el fortalecimiento institucional de la multinacional y le permiten consolidar su 
gobierno corporativo, apegándose a las mejores prácticas societarias a nivel internacional. Gruma fue fundada 
en 1949, y es uno de los productores más grandes de harina de maíz y tortillas del mundo, con marcas líderes 
en la mayoría de sus mercados. 
La Jornada, p.25, (María Alejandra Arroyo). 
 

Interacional: 
 

“70% de los más pobres viven en zonas rurales: ONU” 
El 70% de las mil 400 millones de personas extremadamente pobres del mundo en desarrollo viven en zona 
rurales, mientras la inestabilidad de precios de alimentos y el cambio climático complicarán ese cuadro, según 
un informe presentado ayer por el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), con sede en Roma. El 
“Informe sobre la pobreza rural 2011” fue presentado ayer en Londres y señala que en el último decenio el 
índice general de pobreza extrema en las zonas rurales de los países en desarrollo, es decir, el porcentaje de 
personas que viven con menos de 1.25 dólares al día, se ha reducido de 48% a 34%. Más de 350 millones de 
campesinos han salido de la pobreza extrema, pero a nivel mundial la pobreza aún es un fenómeno de gran 
magnitud y predominantemente rural. 
El Universal, (El Universal). 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70797.html 
 

“El Tesoro de EU, en fase final de salir de Citigroup” 
El Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció el lanzamiento de la fase final de su proceso de 
salida de Citigroup, con la venta de 2 mil 400 millones de acciones comunes del grupo bancario que aún están 
en su poder. El Tesoro, que actualmente posee 7 por ciento del capital ordinario del banco, precisó en un 
comunicado que "la venta completa dependerá de la obtención de un precio aceptable de las acciones" que 
coloca. El gobierno estadounidense colocó 45 mil millones de dólares en Citigroup para recapitalizarlo a fines 
de 2008 y principios de 2009, en el contexto de la crisis financiera. A finales de marzo de este año, el Tesoro 
comenzó a desprenderse de su parte. 
La Jornada, p.28, (AFP). 
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“Cómo ahorrar 300 mil mdd” 
En su reunión pasada, en 2009, el G-20 se pronunció contra un problema poco discutido en el cual coinciden 
ambientalistas y economistas: los subsidios a los combustibles fósiles. En el curso del año siguiente las 
naciones formaron una lista de los subsidios "ineficientes" que concedían y de lo que planeaban hacer al 
respecto. Hasta ahora, la lista es poco impresionante. Según un análisis de los documentos del G-20 
realizado por Doug Koplow, quien colabora con una organización ambiental llamada Oil Change International, 
muchos países presentan informes superficiales, y las normas que utilizan para medir su desempeño distan 
de ser uniformes. Lo más condenable es que ninguna ha puesto sobre la mesa una nueva política para 
recortar subsidios. Para una visión más objetiva de la magnitud de las subvenciones a los consumidores de 
combustibles fósiles (los subsidios a la producción son otra historia), consúltese el Panorama energético 
mundial, de la Agencia Internacional de Energía (AIE). En la edición de 2010, dada a conocer la semana 
pasada, la AIE estima un total de 312 mil mdd al año en el planeta. Y calcula que si se abolieran esos 
subsidios se tendría una reducción de 5% en la demanda energética mundial, equivalente al consumo actual 
de Japón, Corea del Sur y Nueva Zelanda juntos. 
La Jornada, p.26, (Economist Intelligence Unit). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
“Toman campesinos de Tetela el palacio de gobierno de Morelos” 
Más de mil 500 campesinos de Tetela del Volcán se apoderaron del palacio de gobierno del estado, 
bloquearon el primer cuadro de esta capital y retuvieron a dos diputados locales y al secretario de Gobierno, 
Óscar Sergio Hernández Benítez, hasta que firmaran con ellos una minuta de compromisos para resolver el 
conflicto limítrofe y de aprovechamiento de aguas con sus vecinos de Hueyapan, en el mismo municipio, y con 
los de San Miguel Huepalcalco, municipio de Ocuituco. Los inconformes comenzaron a llegar alrededor de las 
9 horas y, mientras unos bloqueaban con sus vehículos el centro de Cuernavaca, otros rodeaban la sede 
oficial en demanda de una entrevista con el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, quien no estaba en su 
oficina pero les ofreció audiencia para este martes. Esto enfureció a los inconformes, que rompieron las 
cerraduras de la entrada principal del palacio de gobierno y entraron hasta la oficina del secretario de 
Gobierno, a quien obligaron a salir. 
La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos Cruz); Diario de Morelos, p.p.-2 y 3, (Adriana Monje);  El Sol de 
Cuernavaca, p.p.-5, (Andrés Lagunas); Reforma, p.17, (Héctor Raúl González); La Jornada Morelos, p.3, 
(Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12340:logran-
acuerdos-con-habitantes-de-tetela-del-volcan&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Concreta el gobierno de Morelos el ‘Acuerdo Cancún’ en materia de cambio climático” 
La Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), del gobierno de Morelos, firmó este lunes el 
denominado “Acuerdo Cancún”, en el que se establecen lineamientos en materia de cambio climático, así 
como las acciones conjuntas que los gobiernos implementarán a futuro de manera regional y local, durante la 
reunión privada encabezada por el The Climate Group. El secretario ejecutivo de la CEAMA, Fernando 
Bahena Vera, informó que Morelos junto con más de 60 líderes de diferentes naciones, entre los que 
participaron cancilleres, gobernadores, presidentes, comisionados y ministros, trabajaron para discutir y 
conciliar el contenido que lleva este documento, firmado como parte de las acciones alternas a la Conferencia 
de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP16), que se lleva a cabo en 
Cancún, Quintana Roo. 
La Unión de Morelos, p.18, (LUM). 
 
“Destruye PGR más de 54 mil piezas de piratería decomisadas en operativos“ 
La delegación de la Procuraduría General de la República en Morelos (PGR) destruyó ayer 68 mini casinos y 
más de 54 mil piezas de piratería que han sido decomisadas de los últimos operativos realizados en diferentes 
puntos de la entidad. El acto de trituración se realizó en la Plazuela de Toros, del municipio de Emiliano 
Zapata, en donde fueron destruidas 27 mil 170 portadillas, 16 mil 250 fonogramas en formato CD, 11 mil 10 
videogramas en formato DVD y 68 máquinas de las conocidas como tragamonedas. Además, fueron 
destruidos 401 objetos que son utilizados para la elaboración de los productos pirata como quemadores, 
grabadoras, bocinas, CPU, placas de acero, entre otros, mismos que eran utilizados para comercializar el 
material apócrifo. También, las autoridades federales confirmaron la incineración de 165 kilos de marihuana, 
que en las últimas semanas fueron aseguradas en los dispositivos de seguridad. 
La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas). 
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“Derrumba Conagua un segundo muro en cercanías del lago de Tequesquitengo” 
Con el propósito de dar cumplimiento a la Ley de Aguas Nacionales y proteger la zona federal del vaso del 
lago de Tequesquitengo, el Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
demolió un muro que no contaba con permisos de construcción, así lo dio a conocer el director general del 
OCB, Juan Carlos Valencia Vargas, mismo que indicó que esta es la segunda barda que se derriba en el 
presente año por invadir la zona federal del lago. El funcionario federal manifestó que en abril pasado, al 
derrumbar la primera barda, la institución fue clara, es decir, que continuaría atendiendo las denuncias y 
realizando visitas de inspección a fin de evitar las ocupaciones ilegales y dar cumplimiento a la Ley para evitar 
la apropiación de zonas federales. 
La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales). 
 

Nacional: 
 
“Edomex: $300 millones más para promover a Peña Nieto” 
Diputados de las comisiones unidas de Finanzas y Gasto Público y Planeación del Congreso local aprobaron 
hoy los dictámenes de la Ley Estatal de Ingresos y el viernes el Presupuesto de Egresos para 2011. Este 
último, dijo la bancada perredista, aumenta más de 300 millones de pesos al gasto destinado a promover la 
imagen del gobernador Enrique Peña Nieto. Durante el análisis y discusión de la Ley de Ingresos, la mayoría 
priísta y sus aliados de los partidos Verde Ecologista (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) rechazaron la 
propuesta perredista de eliminar la tenencia vehicular a partir de 2011, con el argumento de que se 
desequilibrarían las finanzas estatales, pues con ese impuesto se pretende recaudar unos 450 millones de 
pesos. El presupuesto del próximo año será de 148 mil 343 millones de pesos, dijo el diputado Juan Hugo de 
la Rosa García, del Partido de la Revolución de Democrática (PRD), quien añadió que de ese monto el 
gobernador dispondrá hasta de mil 600 millones, suma que incluye 832 millones para publicidad y el resto 
corresponde a 14 proyectos de distintas dependencias que prevén gastos en imagen. 
La Jornada, p.31, (Israel Dávila y René Ramón). 
 
“Para 2014, sólo focos ahorradores” 
El presidente Felipe Calderón dijo adiós al uso y comercialización de focos incandescentes, lo cual 
materializará en 2014. Informó del cambio de 47 millones de lámparas y focos en México con alta demanda de 
energía, en casas y alumbrado. Calderón ofreció dar cuatro lámparas ahorradoras a cada casa, durante un 
mensaje a periodistas nacionales e internacionales en el hotel Moon Palace, sede de la Conferencia de las 
Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP16). 
El Universal, (Jorge Ramos y Silvia Otero/Enviados). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182340.html 
La Jornada, p.38, (Ciro Pérez Silva) y La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548535 
 
“Juan Silva Meza se perfila para dirigir Suprema Corte” 
Un ministro del ala liberal se perfila para encabezar la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y al 
Poder Judicial, durante cuatro años, a partir del 3 de enero próximo. Se trata del ministro Juan Silva Meza, 
quien es ubicado en el propio tribunal, en el ámbito académico y en el foro de abogados, como uno de los 
integrantes de la Suprema Corte de Justicia que a lo largo de los últimos 15 años ha mantenido una 
congruente tendencia en su defensa de las garantías y derechos humanos. Ayer, al arranque de la sesión del 
pleno del alto tribunal, el presidente de la Suprema Corte de Justicia, Guillermo Ortiz Mayagoitia, informó que 
el ministro Juan Silva Meza fue el único que se registró para sucederlo en el cargo. 
El Universal, (Carlos Avilés). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182343.html 
La Jornada, p.5, (Jesús Aranda). 
 
“General toma riendas de Policía colimense” 
El general de Brigada Diplomado de Estado Mayor Presidencial, Raúl Pinedo Dávila, fue nombrado titular de 
la Policía Estatal Preventiva (PEP) en Colima, en sustitución de Héctor Bautista Vázquez, quien se integra al 
equipo de asesores del gobernador de la entidad, Mario Anguiano Moreno. En conferencia de prensa, el 
mandatario estatal presentó a Raúl Pinedo Dávila, quien es militar en activo y en proceso de retiro a partir del 
16 de enero de 2011 tras 43 años de servicio. Además ha tenido cargos como comandante de la zona militar 
con sede en Cuernavaca, Morelos, y director del Centro de Estudios del Ejército. 
El Universal, (Alfredo Quiles Corresponsal). 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/78872.html 
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“Pugna el GDF por el incremento del 7.7% a la tarifa de agua” 
El subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas, Jesús Orta Martínez, insistió en que es necesario 
mantener el incremento del 7.7 por ciento en las tarifas del agua. Durante su comparecencia ante la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea Legislativa del DF, el funcionario dijo a los asambleístas que 
si no quieren autorizarlo tendrán que quitarle dinero al gasto corriente para conseguir los recursos necesarios 
en este rubro. Cabe recordar que a pesar de que el jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, aseguró que no habría 
incrementos a los impuestos y pago de derechos, de última hora la Secretaría de Finanzas propuso aumentar 
la tarifa del agua. 
La Crónica, (Jonathan Villanueva). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548447 
 
“Reprueban 14 estados en distribución del gasto” 
Los gobiernos de 14 estados de la República incumplieron las expectativas de los ciudadanos con respecto a 
la distribución de los ingresos, inversión y competitividad. Esto de acuerdo con el Índice KIDD-Mex que mide 
el desempeño de la democracia y desarrollo económico de las 32 entidades y que forma parte del estudio 
realizado por la Fundación Konrad Adenauer, auspiciado por Coparmex. En cambio, hay 18 entidades por 
arriba del promedio del subíndice que reflejan la capacidad para generar políticas que aseguren eficiencia 
económica. Los estados mejor evaluados son Distrito Federal, Durango, Nuevo León, Baja California y 
Colima; en tanto que los peores son Guerrero, Puebla y Chiapas. 
La Crónica, (Agencias). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548426 
 
“Extorsión telefónica, la llamada que nadie espera” 
Los intentos de extorsión telefónica donde la amenaza es hecha por supuestos integrantes del crimen 
organizado han crecido en más de 200 por ciento en un año, aseguró el presidente del Consejo Ciudadano de 
Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal, Luis Wertman Zaslav. Durante 2009, en esta 
modalidad se reportaron 2 mil 318 llamadas, mientras que en el informe más reciente se contabilizaron 9 mil 
317 llamadas de ese tipo. Aunque de manera general el organismo reportó por vez primera en tres años una 
reducción de 5 por ciento en las extorsiones telefónicas consumadas, sus propias cifras muestran que hubo 
un aumento en la modalidad de extorsiones hechas por supuestos integrantes de Los Zetas y otros grupos 
clasificados como del crimen organizado. Sin embargo, Wertman dijo que en ningún caso se ha comprobado 
que en realidad se trata de esos grupos delictivos. Al presentar el informe del tercer año del programa No más 
extorsiones telefónicas, el presidente del organismo ciudadano destacó que de diciembre de 2007 a la fecha 
se han reportado al número de denuncia del consejo un total de 351 mil 715 llamadas, de las cuales se ha 
evitado que se consumen 341 mil 17, es decir, 97 por ciento. 
La Jornada, p.33, (Mirna Servín) y La Crónica, (Israel Yáñez). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548449 
 
“Otorgan a Marcelo Ebrard el galardón como el mejor alcalde del mundo 2010” 
La Fundación City Mayors, organizadora de World Mayor e integrada por un grupo de expertos en asuntos 
urbanos que examinan la forma en que alcaldes y otros gobernantes de áreas metropolitanas desarrollan 
soluciones innovadoras para resolver problemas añejos de vivienda, transporte, educación, medio ambiente y 
empleo, otorgó al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, el galardón como el mejor 
alcalde del mundo en 2010. World Mayors informó que después de un periodo de 18 meses de nominación 
pública y proceso de votación, Ebrard Casaubon fue electo por el panel de jueces conformado por los editores 
de la fundación. Para Tann vom Hove, editor principal de City Mayors, Ebrard, ha sido un reformista liberal y 
pragmático, quien no ha temido enfrentarse a la ortodoxia de México. El mandatario ha defendido los 
derechos de la mujer y de las minorías y se ha convertido en un defensor de asuntos en materia ambiental 
internacionalmente reconocido. 
La Jornada, p.34, (Bertha Teresa Ramírez) y El Financiero, (Sin firma). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/politica/5077 
 
“Paredes abre la puerta al diálogo con el PAN” 
La elección de Gustavo Madero como nuevo dirigente nacional del PAN podría restaurar el diálogo con el PRI, 
roto por los desencuentros con César Nava, admitió Beatriz Paredes Rangel. Consideró al senador por 
Chihuahua como un político con formación competitiva y visión democrática, pues “es de los que saben ganar 
y perder”. Y puso como condición que el presidente Felipe Calderón deje de conducirse como líder partidista; 
a su vez, Madero negó que ofreciera puestos a Roberto Gil para que declinara a su favor. En el PRD la 
confrontación interna no cesa y Jesús Ortega acusó a los opositores a las alianzas con el PAN de 
esquizofrénicos.  
El Financiero, (El Financiero/ M. Velázquez / A. Hernández / R. Rueda / V. Chávez/ APB). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/politica/5066 
 



 13 

“Investiga auditoría corrupción en CFE” 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) inició una investigación sobre los casos de corrupción 
registrados en la Comisión Federal de Electricidad (CFE). El organismo requirió un “Informe de Situación 
Excepcional” a la empresa sobre el contrato multianual denominado Evergreen, celebrado en octubre de 2003 
y con supuesta vigencia en 2009. Dicho contrato habría dejado ganancias de 37 millones de dólares a la 
empresa ABB, que pudo concretar la operación gracias al presunto pago de cinco millones de dólares en 
“mordidas” a funcionarios de la CFE. 
Reforma, p.7, (Claudia Guerrero). 
 

“Discuten periodistas cobertura al crimen” 
La guerra del narcotráfico que se vive en la frontera entre México y Estados Unidos reunió a periodistas de 
ambos lados de la frontera para discutir el impacto del combate al crimen organizado en su trabajo de informar 
sobre la realidad cotidiana. La cumbre de editores de periódicos fronterizos, realizada en un auditorio de la 
Universidad de Texas en El Paso (UTEP) durante dos días, convocó a periodistas de México, Estados Unidos 
y Latinoamérica para buscar mejores formas de realizar su trabajo en zonas de alta violencia, como la 
frontera. 
Reforma, p.13, (Pedro Briones). 
 

Interacional: 
 

“Julian Assange es arrestado en Londres” 
El fundador de WikiLeaks, Julian Assange, fue arrestado hoy en esta capital por la Policía Metropolitana, 
informó la cadena británica de noticias BBC.  De acuerdo a los reportes iniciales, se trata de una orden 
europea de captura liberada el mes pasado, relativa a delitos de tipo sexual presuntamente cometidos por 
Assange en Suecia.  La semana pasada INTERPOL libró una orden de presentación y captura válida para 
todos sus países miembros.  La denuncia de estos delitos fue presentada por dos mujeres quienes acusan 
al ciudadano australiano de 39 años de edad de haberlas atacado el pasado agosto, cuando visitó Suecia, lo 
que Assange niega. 
El Universal, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728532.html 
El Financiero, (Reuters/GFL). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/internacional/5063 
 

“Wikileaks confirma injerencia y chantajes de Estados Unidos: Bolivia” 
Ante la divulgación por Wikileaks de los cables sobre cambio climático, el jefe de la delegación 
estadounidense en la 16 Conferencia de las Partes sobre Cambio Climático (COP 16), Todd Stern, dijo que la 
política de su país es no hablar de fugas de información clasificada y privada, mientras la comisaria de Acción 
Climática de la Unión Europea (UE), Connie Hedegaard, mencionada en las comunicaciones, aseveró que 
corresponde a Estados Unidos dar respuesta sobre las mismas. Los cables de Wikileaks señalan a Bolivia, 
Venezuela y Ecuador –entre otros países– como poco constructivos, plantean que deben ser neutralizados y 
dicen que por medio del financiamiento se podía ganar el apoyo de naciones insulares y africanas a las 
propuestas estadounidenses. El jefe de la delegación de Bolivia, el embajador ante Naciones Unidas Pablo 
Solón, refirió que esas comunicaciones señalan que nuestra posición es ideológica y política. 
La Jornada, p.36, (Angélica Enciso y Georgina Saldierna). 
 
“Argentina reconoce a Palestina como Estado” 
Argentina reconoció oficialmente a Palestina como un Estado libre e independiente, dentro de las fronteras 
definidas en 1967, en una nota enviada por la presidenta Cristina Fernández de Kirchner al presidente de la 
Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmoud Abbas ratificando además que este país se opone a la política 
de asentamientos de Israel. Al hacer el anuncio aquí, el canciller Héctor Timerman recordó que 
tradicionalmente Argentina ha sostenido el derecho del pueblo palestino a constituir un Estado independiente, 
así como el derecho del Estado de Israel de vivir en paz junto a sus vecinos dentro de fronteras seguras e 
internacionalmente reconocidas. 
La Jornada, p.22, (Stella Calloni). 
 
“El narco financió campaña de Daniel Ortega y Chávez le envía ‘maletas llenas de dinero’; desnudan al 
sandinista mensajes diplomáticos de EU” 
El presidente nicaragüense, Daniel Ortega, financió su campaña con dinero del narcotráfico internacional y, 
una vez en el poder, se sigue financiando con “maletas repletas de dinero al contado” enviadas por el 
presidente venezolano, Hugo Chávez, según documentos filtrados ayer por la organización Wikileaks. 
La Crónica, (EFE en Washington). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548446 
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“Irán reanuda el diálogo con seis potencias mundiales sobre su proyecto atómico” 
Irán y seis potencias mundiales reanudaron hoy conversaciones sobre el polémico programa nuclear de la 
república islámica, tras una jornada en la que prevaleció una atmósfera positiva y constructiva, según la 
televisión iraní, y en la que cada parte planteó su postura. Acordaron encontrarse de nuevo este martes. Las 
seis potencias –Gran Bretaña, China, Francia, Alemania, Rusia y Estados Unidos, coordinadas por la Unión 
Europea (UE)– buscaron tratar el tema del enriquecimiento de uranio de Irán, mientras Teherán intentó 
ampliar la agenda hacia temas de seguridad internacional, al reencontrarse por primera vez en más de un 
año. Las conversaciones entraron en receso por la noche y se reanudarán mañana, dijo una fuente que pidió 
no ser identificada. 
La Jornada, p.23, (Reuters y Xinhua). 
 
“EU tiene miles, ¿por qué temen que hagamos una bomba atómica en tres años?” 
El presidente iraní Mahmud Ahmadineyad sugirió ayer que su país podría desarrollar una bomba atómica de 
aquí a 2013, tras preguntarse con ironía por qué si EU tiene un gran arsenal atómico teme entonces que la 
república islámica “pueda desarrollar una en tres años”. 
La Crónica, (EFE en Teherán). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548435 
 
“India y Francia firman acuerdo millonario en materia nuclear” 
India y Francia firmaron hoy un acuerdo multimillonario para la construcción de dos reactores nucleares de la 
empresa francesa Areva, durante un encuentro entre el presidente galo, Nicolas Sarkozy, y el primer ministro 
indio, Manmohan Singh, en Nueva Delhi. Según el acuerdo, Areva construirá dos reactores de mil 650 
megavatios que serán instalados en el estado de Maharashtra. Anne Alauvergeon, directora ejecutiva de 
Areva, valoró la construcción de los reactores en 7 mil millones de euros (9 mil 300 millones de dólares). 
Además, India espera comprar a Areva otros seis reactores para la planta nuclear de Jaitapur, transacción 
que tendría un costo de 24 mil millones de dólares. 
La Jornada, p.23, (Dpa). 
 
“Estudiantes se enfrentan a la policía en Atenas; más de 5 heridos y 85 detenidos” 
Atenas fue escenario hoy de violentas protestas y enfrentamientos entre policías y manifestantes, que se 
enmarcan en un clima de tensión producto de ataques con bomba a comisarías, bancos y agencias estatales 
por parte de movimientos anarquistas y de izquierda en días pasados. La policía usó gases lacrimógenos para 
dispersar a los manifestantes, que enmascarados arrojaban piedras y cocteles molotov contra las fuerzas del 
orden, armaron barricadas y quemaron contenedores de basura. Cinco personas resultaron heridas y más de 
85 fueron detenidas en estos disturbios, que duraron más de seis horas. Los escaparates de bancos y locales 
comerciales se rompieron por el impacto de las piedras. Los hechos ocurrieron luego de que más de 4 mil 
estudiantes salieron a las calles para conmemorar el segundo aniversario de la muerte de un joven de 15 
años por un disparo policial. Los estudiantes marcharon desde la Universidad de Atenas hacia el Parlamento, 
mientras el sindicato de funcionarios ADEDY dejó de trabajar durante tres horas en recuerdo del incidente. 
Otras 2 mil personas acudieron a una protesta en la ciudad portuaria de Tesalónica, en el norte del país. 
La Jornada, p.24, (Dpa). 
 
“Lugares estratégicos para posibles ataques” 
Con la petición expresa de no consultar a los gobiernos de países que mantienen relaciones diplomáticas con 
Estados Unidos, las embajadas de Washington en todo el mundo recabaron a principios de 2009 información 
sobre puntos estratégicos de comunicaciones y transportes, así como de producción de minerales, productos 
químicos, biológicos y farmacéuticos, que pudieran convertirse en blanco de ataques militares, entre los 
cuales fueron registrados 22 en la frontera con México y dentro del territorio mexicano, según cables del 
Departamento de Estado filtrados por Wikileaks. El Departamento de Seguridad Interior estadounidense 
solicitó esos datos para apoyar el Plan Nacional de Protección a la Infraestructura, cuyo objetivo es asegurar 
recursos claves e infraestructura crítica de la economía, con el fin de evitar acciones terroristas o mitigar las 
consecuencias de un desastre natural. Nueve de los sitios señalados en México corresponden a pasos 
fronterizos: Puente de las Américas (Laredo), Otay Mesa (Tijuana), Colombia, Brownsville, Caléxico-Este, 
Nogales, Pharr e Ysleta-Zaragoza. Al menos los dos primeros tienen relevancia por el intenso movimiento 
comercial. 
La Jornada, p.24, (Reuters, Afp y Dpa). 
 

“Castro pide a cubanos opinar sin miedo” 
El presidente de Cuba, Raúl Castro, animó ayer a los cubanos a expresarse sin miedo sobre los casi 300 
temas que analizará el próximo VI Congreso del Partido Comunista (PCC), en el marco del plan de ajustes 
para los próximos cinco años. 
El Universal, (El Universal). 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70801.html 
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“España, satisfecha por elogios a plan de ajuste” 
La ministra española de Economía y Hacienda, Elena Salgado, expresó hoy su satisfacción por la acogida que 
recibieron ayer entre los socios del euro las medidas adicionales de consolidación adoptadas por España. 
Preguntada por los elogios que dedicaron ayer el presidente del Eurogrupo, Jean Claude Juncker; y el 
comisario de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, al plan de consolidación español, Salgado dijo 
que, "por supuesto" , está "satisfecha”. 
El Universal, (EFE). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/728556.html 

 
“Suprema Corte de EU analizará si es válida la demanda colectiva contra Wal-Mart” 
La Suprema Corte de Justicia de Estados Unidos aceptó considerar la validez de la mayor demanda colectiva 
de la historia, presentada por un millón y medio de empleadas y ex empleadas de Wal-Mart. La mayor 
instancia judicial estadounidense debe examinar el caso en la primavera de 2011 y anunciar antes de junio si 
da el visto bueno a esta demanda por discriminación sexual, cuyos reclamos podrían ascender a miles de 
millones de dólares. La Suprema Corte no decidirá si Wal-Mart cometió discriminación en cualquiera de sus 3 
mil 400 establecimientos de Estados Unidos (incluidos los Sam’s Club), sino si se puede proceder con la 
demanda, que desde hace varios años está en los tribunales. En 2001 siete empleadas de esa cadena de 
supermercados presentaron una denuncia por discriminación. Afirmaron "recibir menor paga que los hombres 
en puestos comparables, pese a una mejor calificación y mayor antigüedad", es decir, una menor promoción 
para ascender en el escalafón. Se trata de "la mayor demanda colectiva de la historia, por varios grados de 
magnitud, contra una empresa", estimó la cadena, y recordó que están en juego "miles de millones de 
dólares". 
La Jornada, p.27, (AFP) y El Financiero, (Finsat/MCH). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/negocios/5000 
 
“Acuerda Obama ampliar la rebaja de impuestos por 2 años” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, logró un acuerdo con los republicanos para ampliar la 
rebaja de impuestos a todos los contribuyentes en los próximos dos años. "Durante los próximos dos años 
cada familia estadounidense conservará sus recortes fiscales", informó el mandatario la noche del lunes. El 
presidente, que hasta ahora se había opuesto fuertemente a un recorte a los gravámenes aplicados a los 
estadounidenses más ricos, admitió que el plan "no es perfecto". "Este acuerdo es un paso esencial en el 
camino de la recuperación. Impedirá que los impuestos de la clase media sigan subiendo. Llevará al sector 
privado a crear millones de nuevos empleos, y le dará el impulso tan necesario a la economía", expresó. 
La Jornada, p.28, (Afp y Dpa). 
 
“Continental, culpable de la caída del Concorde en 2000” 
La justicia francesa declaró culpable a Continental Airlines del accidente del Concorde ocurrido en 2000, que 
dejó 113 muertos cerca de París, por lo que le impuso una multa de 200 mil euros (unos 265 mil dólares) y el 
pago de un millón de euros de indemnización para Air France, la cual reclamaba 15 millones de euros. En un 
informe, la autoridad francesa encargada de los aspectos técnicos indicó que el accidente fue provocado por 
una lámina de titanio que se había desprendido de un avión DC10 de Continental Airlines que acababa de 
despegar del aeropuerto Charles de Gaulle. Una rueda del Concorde estalló después de pasar sobre esa 
lámina, de acuerdo con esa versión, y las piezas expelidas agujerearon el depósito de combustible, lo que 
provocó un escape de carburante y un incendio. Acto seguido, la emblemática aeronave se estrelló. 
La Jornada, p.28, (Afp y Dpa). 
 

 


